

96 *2da* 32

RELACION HISTORIAL, QUE

DECLARA LOS MOTIVOS QUE TYVO CHRISTINA ADOLFO REYNA DE Suecia, Gocia, y Vandalia, para dexar los Reynos y Señorios, y retirarse a Bruxelles Corte de Flandes, y despues a Insprúch, a hazer la abjuracion de la Heregia, y profesion de la Fé, co secreto, y en publico; y ultimamente seguir su viage para Roma, a besar el pie a su Santidad, y de alli passar a España, a viuir y morir religiosamente en el Conuento de las Descalças de la Villa de Madrid.

Christina, hija viuda de Guislar Adolfo, Rey de Suecia, Gocia y Vandalia (el que con dexarle co seguir la Religion Catholica, y el Imperio de la Milla de Alemanas, y de Italia, con pocas Provincias del Imperio a 14 de Mayo de 1630. con exército de ochenta mil hombres, hazendo los castillos y ciudades que llama la Christianidad, a quales fueran muchos mayores, a no ser por la Magestad divina, con la muerte de Guislar, que se la dieron los Imperiales en la memorable batalla de los Campos de Lutcha a 6. de Setiembre de 1632. que lo por la muerte de su padre, abisura Reyna y sucesora en aquellos dñados Reynos. Cuyos Señores, y los demas sus vasallos, así Nobles, como Plebeyos, instaron con grüdes veras a la Reyna, eligiess por esposo alguno de los muchos y poderosos Príncipes soberanos que vivian al Imperio de Alemania: Pero como esta Serenissima Princesa traxera de despoñerse de los Reynos mundanos y poro de su por adquirir los diurnos y eternos, no solo no quiso dar oydo a las perscrutaciones inlicitas que sus Reynos le hazian, sino que por huir de la compañía de los Lutheranos, sus muy yerro malias, y todas las demas Heregias, se de unago de dar los Reynos y Señorios que possia, y el amor y caridad de Madama Leonora de Brandemburg su madre, y el obsequio y agasajo de sus príncipes y confederados, y todas las demas conueniencias que se dexan conuenir en una Reyna tan poderosa, y estimada de sus vasallos toda encaminada a tener ocasion para retirarse a parte, adonde libremente pudiesse professar la Religion Catholica, y alabar a Jesu Christo Hijo de Dios verdadero, y Redemptor del genero humano.

Prosiguiendo pues la Reyna Christina en sus santos propósitos, mandó juntar Dietas, o Cortes en la Ciudad de Stockholm su Corte por el mes de Julio del año pasado de 1643. y en ellas propuso a los Señores y Gobernadores del Reyno, y sus otras propeñiones, que todas se relaxaron a las siguientes.

Que ella estava cansada ya de Reynar desde el año de 1632. que murió su padre, hasta el tiempo presente, que sus vasallos no podian sufrir el peso

de rito guerno. Y que supuesto que ella no se oia de estar y que despues de los dias de su vida, auian de quedar aquellos Reynos expuestos a dos mil peligros y calamidades, que seria bien remediarlos co süpo, y que era su intencion declarar por sucesor, en aquellos Reynos a Carlos Adolfo su primo hermano, Palatino de Dalpuente, Principe de Alemania, mancho valeroso, y de las partes que toda Suecia reconocia. Y que supuesto que este Príncipe ama de regir y gouernar aquellos Reynos despues de los dias de la vida de su Reyna, que seria muy ayutado a razon, que conraste de síde luego reynado en ellos, y que ella renunciaria en él todos los derechos y acciones que tenia a los dichos Reynos, y que desde luego le remanera viuir en una villa la mas separada de la Corte de aquellos Estados; adonde estaria gozossima, por auerle dexado a sus Vasallos un Rey de rito bno y castísimo, y de las partes que ellos tenian muy bien reconocidas.

Los Señores y Gobernadores de Suecia, viendo la resolucio de su Reyna, concedieron (no con poco sentimiento de toda el Reyno) con lo que le auia propuesto, y así a 17. de Octubre del dicho año, embiaron a llamar al Palatino de Dalpuente, el qual fue conuenido por Rey de Suecia en la Ciudad de Upsal (adonde por entonces estava la Corte de aquel Reyno por el rudo de la peste que grassaua en Stockholm) el día 18. de Junio de 1644. en cuyo día, que fue muy de ver, entregó la Reyna Christina al dicho Príncipe Palatino, el Cerro y Corona, y renunció en él el derecho y acción que tenia a los Reynos de Suecia, Gocia, y Vandalia. Y el nuevo Rey le señaló la Reyna, el País de Osland, que es una Isla de Suecia, para que de las rentas que sus vasallos con tribuyen, pudiesse la Reyna Christina alimentar su persona, y las de su casa y familia. Dada, y estubo en mucho aquella Serenissima Princesa, como si se la presentasen, y dio a entender, que le presentasen el viage porque el día siguiente se oia de partir a la dicha Isla.

Pero apenas pasó el día de la Coronacion del nuevo Rey, quando la Reyna Christina se retiró de la Ciudad de Upsal a 17. de Junio del dicho año, y

hazian-

Desde el día 24 de Dizeiembre de 1655. hasta el 21 de Septiembre de 1655. ayó en instruir personalmente con el Fé Catholico a la dicha Reyna, y en administrar los Sacramentos de Penitencia, y Confesion, el dicho P. M. Fr. Juan Baptista Guemesa quien fu Magistad Sueca eligiolo por su Confessor, y en confesión de la muerte que preparadamente hizo a Maria Leonora de Brandemburg, su madre, la qual succedió a cinco de Abril de 1655. dize, que se pesó a las 21 por acaute pariendo a su hija a Paytes de Catholico Christiano. Apretado a las Braxetas la Reyna Christiana recibió al Conde de Homburgo, Embaxador del nuevo Rey de Suecia, quien dolo enretalamente no le dexó ir a Italia, sino que se boluio a Suecia, adonde seia servida y reglada de todos sus vasallos. A que religion la Reyna, que nado en el mundo poria el dize de herege que tenia,

Desde el mes de Septiembre Príncipe, de pasó a la Bama a besar el pie a la Santa Madalida de Braxelas con grande sequo de familia, dicho día 22. de Septiembre, y toró el viaje de Alemania. Precedió a él en los recibimientos de magestad, póy y grand 24, que a su Magestad Sueca honraron los Magistros de las Ciudades por adonde ha ydo pasando, hasta llegar a Inspruch, cosa imposible y así, por no dilatar esta Relacion, digo que el tiempo de llegar la Reyna de Suecia a la Ciudad de Inspruch, Corte de los señores Archiduques de Austria que fue el día 31. de Octubre de 1655. la hizo a recibir dos legados de aquella Ciudad, los Señores de Austria, y el Príncipe Sagimando su hermano, y la señora Archiduquesa, y toda la Nobreza de los Estados de Tirol, y Tronto, y van delante de las tropas de infanteria, y cavalleria de cavallos riquissimamente vestidos, y enjendados, sus Altezas se acorcion de sus Camozas para besar la mano a la Reyna, pero su Magestad Sueca se opo de la Luera en ayva, en cuyas costelas gaffaron mas de un quarto de libra, y en este tiempo se hicieron muchas faltas de malquerria, y rebuheria. Despues de lo qual subo su Magestad Sueca a caballo, y lleuandola en medio los dichos señores Archiduques Ferdinando, y el Príncipe Sagimando, camaron a la Ciudad de Inspruch, y al tiempo de entrar en ella, hicieron salva Real de 60. piezas de Artilleria q tiene la Ciudadeta, y la repitieron los mosquetes y arcabuzes, con que fue a que día el mas celebre q ha tenido el Archiducado de Austria en nuestros tiempos.

Finalmente su Magestad y Altezas llegaron a Palatin, adonde, para estar a la Reyna e las su presençia de un Quarto, riquissimamente aderezado de tapizmas de brocado, bufetes y escitorijos de mucha valor y elina.

A 16. de Noviembre, día de todos los Santos, fueron sus Altezas a la Iglesia de S. Francisco adonde oyeron Missa publicamente, como tambien la oyó la Reyna en lo secreto, de la Tribuna de su Quarto, por elos la dicha Iglesia. A medio dia seia en publico con sus Altezas, y micoras duró la comida, cantaron los Musicos, y tocaron diversidad de accordes instrumentos.

Dicho día a las 2. de la tarde, Monseñor Lucas Hallensin, Aleman de Nación, Camarero de S. M. de Roma, y Embaxador de la Católica (q de orden de su Santidad se paria a la Reyna en Inspruch) le demandó audiencia de parte del Confessor. Y su Magestad Sueca se retiró a su Quarto, adonde fue a horas de confesión con el dicho Confessor. La qual concluida, declaró a la Reyna a los 24. de octubre se le dio el dize de herege, y el dize que tenia de herege la profesion de la Fé Catholica en publico, y que gustaria mucho que fuese en profesion de sus Altezas. Actos que sus Altezas confirmaron en público, por averse dignado su Magestad Sueca honrarse con celebrar a él, y a aqueja Cruz, honrando a los Estados y Schismas.

Despues de esto mandó la Reyna llamar al dicho P. M. Fr. Juan Baptista Guemesa Religioso Dominicano, que a todas las permitidas vertido de leglar para no ser conocido, quien publico en este dize a por su Confessor, y lo mandó recibir si el habia de ser leglar, como era el dize de herege de lo qual dize

Dize, pues, el dize N. me acordé de un tiempo, para celebrar las coronas de la profesion de la Fé, y todos los Cavalleros y Damas de aquella Corte fueron a Palatin a acompañar a la Reyna, la qual la joró de su Quarto a las once del día, asistido de sus Altezas, y de los Estados, asistidos fueron a Don Agui, conde Pimentel, y del Conde de Wirtemberg, y ay una el acorcionamiento, lleuandola a la Reyna a la Iglesia de S. Francisco, que tiene pello y Tribuna a Palatin, adonde la esperaron el dicho Monseñor Nuncio, con dos Prelados, reverendos de Pontifical, uno de los quales le dio a la Reyna el Agua bendita, y el otro una Cruz para que la adorase, segun las ceremonias que se via con los Reyes; y despues, entre el dize los Prelados el Hymno *Veni Creator Spiritus* lleuaron a la Reyna procesionalmente al Choro de la dicha Iglesia: adonde se romo a si como su Magestad Sueca debajo de un dize de brocado carmesí con alamares de brocado negro del qual se vistió el señor Nuncio. Y desseguido el rumor de la gente q era infinita la que asistió a ver una accion tan celebre, seció la Reyna un papel que tenia en el pecho, el qual contenia la abjuracion de la Heregia, y la confesion de la Fé Catholica. Este papel fue dado de la mano de la Reyna a la del señor Nuncio, y fu Justissima lo leyó en alta voz, en presencia de los

señerosísimos señores Arceobispos, y Embaxadores, y demas Principes y Caballeros, que con colubres y otras funciónes salieron. Y acabada la lectura del papel, se dio la Real cédula, y el Notario Publico, para que se diese fe de las dhas. acciones firmadas la Reyna, y despues las vistesas, y los dichos señores Embaxadores.

Hecha la profesión de la Fé, por parte y en nombre de Suecia, y recibida la abdicacion y bendición del señor Nuncio, se cambó solemnemente el Palacio, *subditus Romanus*; y los señores Arceobispos, que cobraron a la Reyna al cuerpo de la Iglesia, adonde se puso sus abispos de orador de en doley de respeto. Como se a celebrar la Misa el señor Nuncio, y en Padre leuista, Confesor de sus abispos, predicó dechadamente en elegante Sermon en lengua Alemana la Misa, asistieron dos Cardes de Mica con grande solemnidad; y al fin de ella se cantó el *Pater Noster*, a cuyo tiempo hubo repique de campanas, y se hizieron dueñas las vas de Autiliana.

Fenecida para dichas ceremonias, los señores Arceobispos se llevaron a la Reyna, con el mismo acompañamiento y orden, a Palacio. Su Magestad Suca cronta su repulso con sus Alemanas, y con el señor D. Antonio Pimonal. A la tarde se representó en el teatro de Palacio una excelente Comedia, y despues cantaron los músicos una diva serenada de instrumentos.

A 4 de Noviembre por la mañana despachó su Magestad Suca al señor Conde de Montecuculi, con cartas para su Santidad, dándole noticia, como al dia suce-

diósele hecha públicamente la profesión de la Fé, y como de luego llegar a Roma, para boluvela a hazer a sus pies de la Santidad. A las 10. del día se movió su Magestad en la Carroça, con la señora Archiduquesa, a quien acompañaron los señores Arceobispos a cavalla y conde de Nubien de aquella Corte, y fueron a la Iglesia de los Padres Jesuitas, a oyr Misa, adonde predicó en lengua Italiana el P. Fr. Juan de la Madre de Dios, Carmenta Delgado, a quél se le ofreció una cantidad de Fildeas con otros Religiosos. Dicho día llegó a Inspruck el Conde de Strass, Embaxador de su Magestad, a darle a la Reyna la nueva buena de la profesión de la Fé, que asu hecho en aquella Ciudad.

Los señores Archiducos continuaron el sobejera esta benenitima Patria, con todo el agalán que de xir lo puede, hasta el día 8 de Noviembre, que se despúdió de las Alemanas para proseguir su viaje a Roma. Y antes de salir de Inspruck, escribió la Reyna algunas cartas a diferentes Principes de Francia, Alemania, y Suecia, dandoles noticia de la profesión de la Fé, que públicamente asu hecho en aquella Ciudad, y como passava a Roma a besar el pie a su Santidad, y de las que las han guardado por curiosidad; y en otras al Principe de Berguion, Caudero de la Orden del Tosón de Oro, Gentilhombre de la Camara de su Magestad Catholica, Gobernador y Capitan General del País y Duques de Gueldres. Y la otra a su primo el conde un Rey de Suecia, la qual es de el tenor siguiente.

Copia de Carta, que la Reyna de Suecia escribió a su primo Carlos Adolfo Rey de Suecia. Su fecha en Inspruck a fines de Noviembre de 1653 años.

SEñor Hermano. Yo he llegado con toda felicidad a esta Ciudad, adonde me llegó la licencia, y orden que tanto he deseado de su Santidad, para declarar en pública la Religión Catholica, que en lo interior ha sido tiempo que profeso. Heme venido por muy feliz con esta tan deseada obediencia, profiriendo gusto, y satisfacció en esta gloria a la del Reyno; sobre tan poderosos Estados, como son los que profeso. A como que vos mismo de vides estimar, aunque creyades que yo asu hecho mala elección, por aserme aficionado el culto y soberanía que tenia. Lo que os allego es, que no por aser comado yo tan gloriosa relixió, ha mudado el natural afecto que os tengo desde mi niñez, ni perdido el amor que deo a este Reyno en que nací, y que vos y otros la conseguir lo que me durará la vida, y quedará siempre

vuestra hermana Carlota

ANtes de salir de los Estados de Tirol, recibí su Magestad Suca Embaxadores y Gentilhombres de diversos Principes de Italia, en que la ofrecian sus Estados para que se fiesse bonario con la pretension de la persona, a quien parte a oírme se leñalo, suelta fúpica, por la Republica de Venecia, que lea por parte con que sobre este punto huo asensado el Excellentísimo señor Marques de la Fuente, el Tesorero, Embaxador de España en aquella Republica; mandó al Gobernador de la Ciudad de Verona, rificasse a la Reyna en las Pórtas de Tirol, y que en nombre de aquella Republica le ofreciesse, como le ofrecia toda asistencias y de mas de lo que se ptesca a la Reyna muchas cordialidades de aserle un valor.

A 22 de Noviembre llegó la Reyna a Figarolo, Ciudad primera del Estado de la Iglesia, allí esperaron su Magestad los Monjes de Bracciano, y Torregiano, Nuncios de la Santidad, que a la pretension de Bracciano de su Santidad. La Reyna se apeó de la Carroça en que iba, y con demostracion de humildad recibió el dicho honor, y le besó, y puso sobre la cabeza. A este tiempo los señores Cardenas, y Caraceni, Clerigos de Camara, se le ofrecieron a la Reyna una Carroça de mucho

valor, que su Santidad la embiava; su Magestad Suca estubo en mucho el preloco, y se creó en dicha Carroça sin asido de bracciano D. Innocencio Conty, Lagutero a este General de la Milicia del Estado de la Iglesia, a quien acompañaron el Principe de san Gregorio, hermano del Emocentissimo señor Cardenal Pio, y el Marqués Hipolyto Bentivoglio. Al entrar en la Iglesia subió a recibir a la Reyna el Emocentissimo señor Cardinal Pio, Obispo de Ferrara. Finalmente, estubo presente a la Reyna en el Estado de la Iglesia; parció de Ferrara para Florencia a 27 del dicho mes, en aquella Ciudad a 27 adió el señor Cardenal Lomellino, Legado de aquella Ciudad, hizo a la Reyna en su Ciudad de Florencia. Salio de Florencia la Reyna a 29 de Noviembre, va a visitar la casa de N. S. de Loreto, y lleva de presente a la divina Magestad, una Corona, y Cetro de oro, y esmeraldas de muchissimo valor y estima. De allí ha de pálar la Reyna a Roma a besar el pie a su Santidad, por venirle elojando en el Palacio del señor Duque de Terrasina Embaxador de España. Despues se entió que dicha Reyna vendrá a España, a morir en el Convento de las Dhas. Iças de Madrid.